

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.748

La de los correos, a las doce de la tarde.
Cierre. Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche.

Palma de Mallorca.—Viernes 14 de Abril de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

DESDE BARCELONA

FULANITA

—Ha visto usted ya a Fulanita?— me pregunta el barbero, mientras me rasura la cara parsimoniosamente.

—¿Usted no ha visto aún a Fulanita?— me interroga el mozo de la estación cuantas veces voy al andén a pasearme y a contemplar la llegada de los trenes.

—¿Es posible? ¿Usted no conoce a Fulanita? me dice en el café el primer desconocido que se sienta frente a mí.

Yo contesto a todos con profundo, con sincero pesar, que aún no conozco, que no he visto todavía a Fulanita. Y todos, el barbero, el mozo y el desconocido me miran con extrañamiento; todos lamentan mi escasa suerte.

Fulanita es la belleza del pueblo. Aquí, como en la mayoría de los pueblos reducidos, existe una mujer hermosa, indiscutible e indiscutida, admirada.

Hoy, después de tres días de sufrir igual pregunta he visto a Fulanita. Un amigo me ha llevado a pasear por delante de la casa de la belleza. Los balcones de Fulanita se abren, sobre una calle apartada y desierta donde algunos perros vagabundos duermen echados en la tierra, caldeada por el sol que destempera. En el piso bajo, en un cuarto diminuto, tras de unas vidrieras, Fulanita

borda, toda la mañana, en la quietud y el silencio de la calle sin gente. Pasamos, volvemos a pasar. Mi amigo repiquetea con los dedos en los cristales de la vidriera. Fulanita alza los ojos curiosos; saluda agradecida; después baja los párpados y continúa la labor, sonriendo. Sus dedos finos y blancos se agitan rápidamente sobre el bordado con la ligera inconstancia de las mariposas.

En un portal próximo un capintero intrrumpe su trabajo; nos observa maliciosamente. El y todos los vecinos de por allí estaban seguros de que nosotros tarde o temprano, vendríamos a pasear por la calle. Es la costumbre. Llega el forastero al mesón; se lava; se muda de ropa; se echa a la calle, a la ventura.

¿Irás a la estación? ¿Irás al café? En la estación se aburrirá seguramente. Ha pasado ya el último tren. Va al café. Pero el café está desierto. El mozo lo cruzaba trabado pálido con el desconocido. Hablan del «envelat» de la última fiesta; de la sequía. Reina después un largo silencio. El desconocido presenta la pregunta inevitable. Y la pregunta asoma al fin a los labios del mozo. «¿Ha visto usted a Fulanita?»

Y el forastero solo, aburrido, acaba por ir a ver a la belleza ignorada. Y así, sin moverse de los portales de su casa, sin abandonar el abrigo de las vidrieras, Fulanita y los vecinos conocen a todos los desconocidos que llegan al pueblo.

Allí, tras de los cristales, la belleza reina indiscutible e indiscutida. No hay en el pueblo ni catedral ni colección de numismática, ni sepulcro artístico en el camposanto que le disputen a Fulanita la curiosidad de los forasteros. Ella es la única joya venerada y querida. Ella ha concluido por aceptar el papel de belleza; y se considera a sí misma como algo así como un monumento del pueblo. Sonríe al viajero con suave sonrisa de gratitud y desconfianza. En sus labios sonríe el municipio agradecido a la admiración del forastero; y sonríe la mujer desengañada, incrédula ante la simpática fugaz de tantos hombres que llegan, que se van y que no vuelven.

Más de una vez su mirada se ha clavado en alguno de esos desconocidos creyendo adivinar en él un idilio, un amor, una ventura posible. Más de una vez, sus dedos téneos, sus dedos blancos, han ensartado en las sedas con que bordan como en un rosario bendito las cuentas brillantes de las ilusiones esperadas que no llegan, que no llegarán tal vez.

Admirada, codiciada por todos, su belleza principia ya a declinar. Unos, que riéndola, no osan solicitarla por carecer ellos de posición. Otros la admiran y no la solicitan por carecer ella de riquezas. Y ella resignada, comprendiendo y perdonando todas esas miserias y amarguras de la vida, saluda a todos, habla, sonríe. Sonríe, y al sonreír, sus ojos tienen la tristeza de las rosas que se mueren, que se deshojan detrás de las rejas de los jardines de las quintas solitarias, lejos del alcance del viajero, que las codicia un instante desde el camino, al pasar.

También yo arrastrado por la admiración ajena, atraído por la seriedad de esos ojos nostálgicos, he llegado a mirar con honda simpatía a Fulanita. Al cruzar por la calle, al pasar por frente de las rejas, oigo ahora pequeñas risas, comentarios rápidos, burlas ligeras, el jayl prolongado e irónico de las mujeres que al reír se aprietan con una mano la cintura. Mi interés por la muchacha ha avivado la circulación de los candidatos indecisos. Diríase que todos ellos se han puesto de acuerdo para defender, aun a costa del matrimonio y de los rencores mutuos, la joya única de este pueblo sin árboles ni cantares. Hoy, en el baile, Fulanita ha danzado hasta caer sin

aliento. Los rivales se la han disputado unos a otros. Estoy seguro de que Fulanita ha escuchado más de una declaración. Los candidatos vuelven a rondar de noche por la calle. Fulanita está alegre.

Mis ojos tropiezan ahora frecuentemente con los de Fulanita. Su mirada me dice, tuteándose como todas las miradas «No te figures que te creo. Tú eres agradecido, no te olvidaré. Vosotros los donjuanes de «tránsito», sois tal vez los más dignos de ser olvidados. Vuestros simpatías de un instante despiertan al pasar las almas jóvenes dormidas en el tedio de esta vida siempre igual, en el rincón de estas huertas donde ya no quedan flores...»

Eso parecen decirme esos ojos, antes tristes, y ahora alegres. He ahí como un ser insignificante puede decidir, a costa de una aventura de momento, el destino de un alma buena, de un alma hermosa.

M. SARMIENTO.

LOS QUE SE VAN



Federico Balart

La agencia Fabra nos telegrafió la triste noticia del fallecimiento del notable crítico y poeta, Federico Balart.

De él decía, no ha mucho, el brillante cronista Kasabal:

«Si Balart, si el bueno, si el honrado, si el ilustre D. Federico sigue pronto a la tumba a su Dolores, se irá con él, quizá, el único representante que quedaba de la generación brillante e inolvidable de Castelar, de Martos, de D. Nicolás María Rivero.»

Como ellos fué político y demócrata; pero esencialmente es literato, crítico, poeta.

Nació en Priego el año 1831, y se dio a conocer como crítico dramático en Madrid, allá por el año 1860, en un periódico progresista que se titulaba *La Verdad*. Pero donde hizo su más notable campaña, en este sentido, fué en *La Democracia*, el gran diario dirigido por Castelar, y firmando con el pseudónimo de *Un cualquiera*.

Castelar le quería como a un hermano, y además de cariño le profesaba admiración sincera. Para el gran tribuno había pocos o ninguno que dominase el idioma castellano y conociese la Gramática como Federico Balart. Y de esta opinión son todos los que han leído detenidamente los escritos del autor de *Dolores*.

Su instrucción en materia de arte y de literatura es vastísima, y como crítico de bellas artes ha brillado tanto como ejerciendo la crítica dramática.

De lo que vale como poeta dan fe sus libros *Horizontes* y *Dolores*. Su caudal de hombre de letras está en sus artículos de *La Verdad*, de *La Democracia*, de *El Universal*, de *El Globo*, en su primera época; de *La América*, de *El Imparcial*; porque su abandono, algún defecto había de tener, no le ha dejado publicar más volúmenes que el de *El prosaísmo en el arte*.

Dolores hubiera quedado inédito sin el empeño que tuvo en publicarla un prócer ilustre, ya difunto, y gran amigo de las letras, el conde de las Almenas, de honrosa memoria.

Como escritor festivo, ingenioso, agudo, intencionado, se distinguió en el *Gil Blas* con Luis Rivera, Roberto Robert, Eusebio Blasco y Manuel del Palacio.

Por cierto que el primer artículo con su firma que publicó en aquel inolvidable semanario le acarreo el desafío en que recibió en un pie un balazo, que le ha hecho cojear desde aquella fecha ya remota.

El triunfo de la Revolución de Septiembre le llevó a las regiones oficiales, y fué primer oficial del ministerio de Estado y subsecretario de Gobernación.

En el farrago de la *Gaceta* hay documentos oficiales redactados por él que son maravillas de corrección y estilo y que se apartan de las rutinas oficinescas.

A las Cortes Constituyentes de 1869 vino como diputado por Motril (Granada), y entonces fué cuando escribió aquel prodigioso preámbulo al proyecto de abolición de la esclavitud en Puerto Rico, que es indudablemente una de las páginas más hermosas del *Diario de las Sesiones*.

En 1891 fué elegido individuo de la Academia Española; pero todavía no ha escrito su discurso de recepción.

Como hombre de conversación, *causer* que dicen los franceses, ha sido notabilísimo y ha competido con Castelar, con Cánovas, con Fernández Jiménez, con los más notables.

Eso viejecito, cojo, encogido, con la barba blanca, que hemos visto en estos últimos años en el teatro Español, fué un buen mozo, moreno, de melena romántica y tipo moro, y había que verle cuando entraba en un salón dando el brazo a Catalina Coronado, a Virginia Burriel, ó a alguna de las damas más bellas y elegantes de su tiempo que fueron sus amigas.

Pero el amor, el culto de su vida, fué su Dolores, su esposa, con la que tuvo su hogar feliz y dichoso en una casa modestísima de la calle del Reloj.

Desde que murió aquella tierna compañera de su vida, el año 1879, D. Federico no volvió a levantar cabeza como vulgarmente se dice.

El conde de las Almenas, Antonio Grilo, Manuel del Palacio, sus íntimos amigos, la Marquesa de Montrouge, que se interesa mucho por él, procuraron sacarle del retraimiento en que buscaba consuelo, llorando y rezando por aquella querida muerta, a la que él puso por corona, al encerrarla en la fúnebre caja, el velo de su patrona la Virgen de los Dolores.

Fernando Díaz de Mendoza y María Guerrero, al encargarse del teatro Español, se acordaron del insigne veterano de la crítica y le hicieron director artístico del clásico coliseo.

Y así volvió en parte a la vida activa el que es de otra generación, de aquella ilustre que ha dejado tantos nombres gloriosos a la Historia.

Los Reyes de Inglaterra en Palma

Excursión a Sóller

A la una de la tarde llegó a Sóller el automóvil de D. Nicolás Alemán, cuyo coche conducía a S. M. al Rey Eduardo y dos ayudantes. Seguían el coche del Sr. Alemán, el automóvil del señor Gual de Torrella en que iban la Reina Alejandra, la princesa Maud y varias damas, y por último el coche automóvil de D. Gaspar Alomar que fué ocupado por personajes de la alta servidumbre.

Durante el camino los reyes y demás personas de la familia real, contemplaban los paisajes hermosos y espléndidos que se descubren en todo el trayecto.

Al divisar desde los zizacs de la carretera, estando próximo al Coll, el pintoresco llano con la ciudad y bahía de Palma al fondo, Eduardo se impresionó gratamente y así lo expresó a sus acompañantes.

Frases de admiración ante aquella espléndida obra de la Naturaleza salían de los labios de la familia real británica.

En Sóller.—Llegada de autoridades. Nuestro corresponsal en aquella ciudad que ya nos adelantó por telegrama varias noticias sobre la estancia de los reyes de Inglaterra en la misma, nos escribe lo siguiente:

Con motivo del proyectado viaje a esta de los Reyes de Inglaterra, que anoche se supo por medio de una conferencia del Sr. Gobernador con el Alcalde, y después por otra conferencia del Sr. Estades con el Sr. Socas Presidente de la Diputación, se pensó que para mejor honrar a los ilustres viajeros, que el banquete con que la Diputación quería obsequiar a la familia real, en vez de tener lugar en la fonda de *La Marina*, se efectuara en la finca *Buenavista* propiedad del Sr. D. Joaquín Aguiló, el cual fué llamado por el Sr. Estades con quien conferencia y le invitó para que aceptara el ofrecimiento de que el banquete se hiciera en su finca. Pasó el Sr. Aguiló a conferenciar a las once de la noche con el Sr. Gobernador y el Sr. Socas, llamado al objeto por dichos señores, para que aceptara la idea, quien para complacerles acogió el pensamiento, saliendo en seguida para esta, con objeto de organizar y preparar los salones y vasto comedor para obsequiar a sus Magestades los Reyes de Inglaterra.

Para esperar a los Reyes, esta mañana a las once y media han llegado el señor Gobernador, y los Sres. Socas, Alcover y Bosch consúl inglés.

También han llegado acompañando al Sr. Gobernador, el inspector Sr. Aparici y varios agentes de policía.

Llegada de los Reyes. A la una en punto, en cuatro automóviles han llegado los Reyes acompañados de su séquito, el Capitán General, Marqués de Zayas, Conde de Ayamans y otras personas, dispénsndoseles un entusiasta recibimiento.

Enseguida los Reyes han visitado la finca del Sr. Aguiló quedando encantados y contentos de esta visita.

El banquete. Se han sentado a la mesa artísticamente adornada sus Magestades y Real familia y además los señores Gobernador, Socas, Alcalde, Juez municipal, Estades y otros invitados. Los angustiosos viajeros han quedado muy contentos del obsequio de que han sido objeto. El menú ha sido servido por el señor Albareda del *Grand Hotel*.

El *Grand Hotel* hizo un derroche de buen gusto acreditando la fama que, debido al Sr. Albareda, tiene conquistada.

Al sentarse a la mesa el Rey Eduardo VII, habló con el Presidente de la Diputación y le invitó a que se sentara a la derecha de la Reina Alejandra.

SS. MM. durante el tiempo que permanecieron en el comedor, hablaron y alabaron la hermosura de nuestra Isla.

Brindis del Rey. Al destaparse el champagne el Rey se

levantó de su asiento, brindando por la salud de todos los presentes é hizo constar su agradecimiento por las deferencias que continuamente recibe de autoridades y público.

El café les fué servido en una espaciosa terraza de *Buenavista*.

Varios detalles. A varias personas de las que acompañaban a los monarcas en la excursión a Sóller, debemos los siguientes detalles.

La Reina Alejandra en el interior del edificio de *Buenavista* contemplaba un rico bebé. Aceró la mano tocándole y el bebé resultó ser un timbre que se disparó, recibiendo con ello la Reina una sorpresa que le causó gran hilaridad.

También se rieron al oír en el comedor el canto de un cuclillo que después resultó ser un reloj que daba las dos imitando a dicho pájaro.

Otros detalles nos han relatado que contribuyeron a que pasaran agradablemente la estancia en Sóller, los reyes británicos.

Sacando fotografías. Terminada la comida, la Reina Alejandra y otras personas de la comitiva sacaron fotografías de las vistas panorámicas. La Reina Alejandra acompañada de varios otros personajes, contempló desde la torre de *Buenavista* la ciudad de Sóller.

Salida de Sóller. A las tres en punto salieron sus Magestades y demás acompañantes para Miramar y Valldemosa, de regreso a Palma. El inmenso gentío que había por las calles de su tránsito le hizo espontánea y entusiasta despedida.

Fueron obsequiados los reyes por el Ayuntamiento con un cesto de hermosas naranjas y tres bonitos *bouquets* de flores.

Detalles de la excursión. Deyá, Miramar y Valldemosa fueron visitados rápidamente por los augustos personajes.

En Miramar visitaron el Parque y otros sitios.

En sitio próximo a Sóller, se rompió uno de los neumáticos del coche en que iba el Rey Eduardo siendo la avería prontamente reparada.

Llegaron a Palma, como ya dijimos, a las 5:30 de la tarde, embarcando enseguida en la Plaza de la Consigna para el yate real *Victoria and Albert*.

El «Suffolk». A hora bastante avanzada de anoche, puso anclas en nuestra bahía el crucero de guerra inglés *Suffolk*, procedente de Barcelona. Viene para dar escolta al yate real en sustitución del crucero *Abon Kir* que probablemente saldrá hoy para Barcelona.

El Foyel. Se está provisionando de carbón el destructor *Foyel* que en breve se hará a la mar.

Dicho buque irá a Barcelona para recoger correspondencia de los reyes británicos.

Desembarcará hoy? Se asegura que esta mañana los reyes y familia real irán, en tren expreso ofrecido por la compañía de ferrocarriles de Mallorca, hasta Manacor, y después en carruajes llegarán a Artá. La noticia no hemos podido confirmarla, a la hora de cerrar la edición para los pueblos.

Impresión de los reyes. Esta mañana, a las nueve, el consúl inglés señor Bosch, ha ido a bordo del yate Real. Los reyes han expresado al consúl su satisfacción por la agradable excursión que les había preparado. Han elogiado mucho todos los panoramas de nuestra isla y alabado el menú servido en Sóller por el *Grand Hotel*.

El Príncipe de Dinamarca, en nombre del Rey Eduardo, ha preguntado al señor Bosch acerca de la exactitud de la noticia circulada sobre la venida a Palma de S. M. el Rey D. Alfonso XIII

El consúl ha dicho que suponía que la noticia carecía de fundamento.

Agradecimiento. El Secretario de S. S. M. M. ha escrito una carta al propietario de LA ÚLTIMA Hora agradeciendo el obsequio que hizo a los reyes, enviándoles una colección completa de las vistas de Baleares.

Para recibir órdenes. Esta mañana, a las once, el consúl señor Bosch, ha subido a bordo, para recibir órdenes de S. S. M. M.

Una aparición en Rusia

Dice un periódico: «El 10 de Noviembre de 1904, M. Vincent Idanowicz marchó a Gajsin, con el objeto de comprar ciertas ropas para su uso particular, en casa del mercader judío Izloma Sierota. Mientras Mr. Idanowicz escogía sus telas, Sierota le enseñó a la vez unas hermosas pieles, rogándole se las comprara por 35 rublos (171 pesetas) y añadiendo que él las había adquirido de un tal Mr. Lassota.»

Idanowicz le compró, en efecto, las pieles, entregó a cuenta de ellas 20 rublos (76 ptas.) y convino en pagarle el resto dentro de un mes.

Habiendo regresado a su casa Idanowicz muy contento de su compra, se acostó y durmió profundamente, pero después de media noche oyó y vio que le despertaba un caballero vestido de negro.

Sorprendido y hasta espantado de ver ante sí a un hombre a quien no conocía ni visto nunca, y sabiendo perfectamente que la única puerta de entrada a su habitación estaba cerrada con llave, le dijo tembloroso:

«Caballero ¿quién sois y qué me queréis?»

Y entonces la aparición le respondió: «Yo me llamo Wiszniewski y vengo a aconsejaros que marchéis inmediatamente a Gajsin con las pieles que comprasteis ayer por 35 rublos al judío Izloma Sierota y que se las devolváis al momento, porque están plagadas de bacilos ó microbios, originados por la tisis que padecía su dueño el difunto Juez de Instrucción de Gajsin, y de ningún modo Mr. Lassota, según os ha dicho el mercader judío.»

Desvaneciéndose la aparición actor continuó pero aterrado Idanowicz se levantó, no obstante, en seguida, para ver por dónde pudo haber entrado y salido semejante caballero, y no pudiendo darse racionalmente cuenta de cuanto había visto oyó, y persuadido a la vez de que todo ello habría sido una alucinación, mayormente cuando su hermano Juan, con quien se acostaba siempre, nada vio ni oyó tampoco, volvió a acostarse de nuevo sin decir al siguiente día a nadie ni una sola palabra de cuanto había ocurrido.

Y así las cosas, vino la noche, se acostaron ambos hermanos juntos, según costumbre, y no pudiendo ni uno ni otro conciliar el sueño, pasaron aquella conversación sobre los asuntos de su familia, y especialmente sobre el futuro matrimonio del hermano visitado por el espíritu. Mas de repente, oyendo pesos da alguien que se acercaba a su alcoba, cuyas puertas se abrieron bruscamente al mismo tiempo, vieron entonces con espanto que entraba allí, como Pedro por su casa, un caballero vestido de negro, que sin más preámbulos le dijo a región seguido:

«Ya veo que no podéis dormir, y es que por esta vez, Mr. Vincent, no diréis ya que mi aparición de anoche fué una alucinación. Así, pues, vengo hoy a repetir que supliqueis a vuestro principal os permita salir esta mañana misma para Gajsin, para que podáis devolver las pieles que ayer comprasteis al judío Izloma Sierota, por 45 rublos, en razón a que tales pieles están infectadas de bacilos que tomaron origen en la enfermedad de la tisis que padecía su primitivo dueño, el difunto Juez de Instrucción de Gajsin, y no Mr. Lassota, según os manifesté, engañadosos, el referido mercader judío. Al propio tiempo debo advertiros que mi misión es la de protegeros, la de velar por vosotros y que, por consiguiente, debéis poner desde luego en práctica mi saludable consejo.»

Y así lo hicieron ambos hermanos, marchando inmediatamente a Gajsin, pero acompañados de su propio principal, Mr. Joseph de Kronhelm, quien tomó cartas en el asunto para saber a ciencia cierta la verdad ó la impostura del hecho en cuestión, hecho que tuvo plena confirmación hasta en sus más pequeños detalles, según el resultado que ofrecieron las conferencias que principal y dependientes tuvieron al efecto con el judío Sierota, con Mr. Lassota, con los herederos del difunto Juez de Instrucción y con el actual Juez de Instrucción de Gajsin, siendo de notar, por último, que el relato de esta aparición está firmado precisamente por quien en ella se tomó más interés, esto es, por el principal de los hermanos Idanowicz que, como tales dependientes, habitan en la propia casa de comercio de aquel señor.

Suicidio por amor

Anoche, por el barrio de la Herreria, no se trataba, en las conversaciones, más que del triste suceso ocurrido en el camino de Ronda junto a la fonda de *San Moreno*.

Un joven de 21 años, llamado Gaspar Malondra Cirer, se ahorcó colgándose de una rama de un árbol de los plantados para el sordo de aquella vía.

Estuvimos en el lugar del suceso poco después de las ocho y media, hora en que fué encontrado el cadáver. El cuerpo del joven permanecía todavía colgado de la rama. Realizó su intento con una cuerda de cañamo, bastante delgada. Hizo el nudo corredizo y se arrojó al espacio; debió ser la muerte instantánea. Los pies del suicida faltaba más de un metro para que llegasen al suelo.

El sombrero que llevaba el infeliz Malondra estaba debajo de sus pies; y se cree que al subir al árbol, le debió caer el sombrero y preocupado con su triste idea lo dejó en aquel punto. La cuerda estaba fuertemente atada al tronco del árbol.

Entre el público, que acudió a contemplar el cadáver se decía que la novia del joven Malondra anoche había fallecido y él estaba desesperado, puesto que adoraba de todo corazón a su prometida. Varios conocidos del suicida confirmaron esta versión. Parece que los móviles del crimen no pueden ser otros que la pérdida de la mujer amada. El Malondra era soldado del Rgto. Infantería de Palma, y pertenecía a la 2.ª compañía del primer batallón.

Acudió al lugar del suceso el Juez de la Catedral Sr. Bauzá, acompañado del oficial de la escribanía Sr. Elvira y alguaciles Sres. Benito y Fiol. También acudió el médico forense Sr. Escaff. Constituido el Juzgado se tomaron los datos necesarios para formar expediente.

A las diez y quince minutos fué descolgado del árbol el cadáver del Malondra y a las diez y media llegó a aquel punto el coche mortuorio que lo trasladó al cementerio.

Por telégrafo

Viaje del Emperador de Alemania. Madrid 14 a las 1'10

Ha llegado a Mesina el yate «Hohenzollern», a bordo del cual viajaba el Emperador Guillermo de Alemania.

El yate real entró en dicho puerto a las siete de anoche.

Preparando la defensa. Madrid 14 a las 1'10

Tokio.— Los rusos refuerzan con gran actividad la plaza de Wladivostok.

El gobierno moscovita ha resuelto mandar para reforzar dicha plaza 10,000 hombres y 500 cañones.

Lluvia insuficiente.—Entusiasmo. Madrid 14 a las 8'45

En la provincia de Sevilla la lluvia últimamente caída ha producido escasos beneficios. La cosecha de cebada está completamente perdida. Persiste la crisis en la mayor parte de los pueblos de dicha provincia.

Comunican de Huesca que en aquella capital reina grande entusiasmo, motivado por la satisfactoria solución que se ha dado al asunto del canal de Aragón.

Noticias de Cataluña pintan con muy tristes colores la situación de los pueblos de aquel principado.

Buque naufragado. Madrid 14 a las 8'45

De Gibraltar telegrafían que un buque inglés que llegó a aquel puerto, vio en la costa de levante, un buque encallado. Se ignora el nombre del buque naufragado; es de madera, y desplaza cerca de mil toneladas. Se halla sin sabin.

FABEA

Enseñanza de Corte

Sistema sencillo y rapidísimo por los últimos figurines sin más gastos que los de los honorarios de las lecciones. Corte y preparación para lecciones sueltas en la Academia 0'50 pesetas y a domicilio 1 peseta. Venta de patrones a medida a mitad de precio.

Se reforman sombreros de Señora y niños a precios económicos.

Brossa—14—tienda

Se necesitan oficiales de sombreros y modistas.

EL MEJOR JUGUETE

Los juguetes más útiles para los niños son los rompe-cabezas, cajas pinturas, imprentas a mano, álbums para postales de 2 pesetas hasta 30, y otros muchos objetos.
Librería de José Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

PEDID EL VINO ADROIT YMBERT

GRANDES SURTIDOS EN Sedas, Lanas negras, Chales, Mantillas, Velos, Sastrería, Camisería y Pañería
Almacenes S. José
BRONDO (ESQUINA BORNE) PALMA

ANEMIA

Hemoglobina líquida Doctor Grau
Pídase en farmacias. Depósito cenral: Grau y Buñil, S. en C. Campo Sagrado, Barcelona.

ALCANCE DE LA NOCHE

De la guerra

EL PRIMER COMBATE NAVAL

Estudio de fuerzas
La escuadra del Báltico, que abandonó el 14 de marzo su fondeadero de Nossi-Bé, Madagascar, ha pasado ya por delante de Singapoore, haciendo rumbo hacia el NE. No esperó la escuadra mandada por el almirante Nebogatov, que le traía el refuerzo de un acorazado y tres guardacostas. Parece, pues, que el almirante Rodjestvenski tiene prisa por luchar contra las naves enemigas.

Como explicar prisa tan repentina después de una calma tan grande como demostraron el mismo almirante o el gobierno ruso, haciendo que esta misma escuadra que ahora va al encuentro de sus adversarios, permaneciera inmobilizada durante tres meses en las aguas de Madagascar?

La batalla de Mukden, fatal para los rusos, se perdió de un modo definitivo el 10 de marzo. Cuatro días después zar paba la escuadra rusa hacia el Extremo Oriente. No cabe, pues, la menor duda de que el jefe moscovita había recibido órdenes perentorias de su gobierno para emprender la tremenda aventura que no tardará mucho en desenlazarse.

El almirante, como si hubiese querido demostrar, antes de combatir, que no le importa nada lo que sus enemigos puedan intentar contra él, ha tomado, para entrar en el mar de China, el camino más corriente, el estrecho de Malaca, donde podría tener una sorpresa, que no se ha intentado siquiera.

Todo induce a pensar que va a librarse un gran combate naval, porque no es de creer que esta segunda y última escuadra rusa, repita la táctica defensiva que tan funesta fué a los acorazados y cruceros hundidos en Port Arthur. Y como ese combate puede librarse de un momento a otro, veamos las fuerzas de que disponen ambos almirantes.

Los rusos disponen de 6 acorazados, 3 cruceros acorazados y 6 cruceros protegidos y 15 destructores y torpederos. De los acorazados solamente 5 son nuevos: *Borodino, Orel, Ostiabiha, Alejandro II y Kiaz Suvarov*. Los otros dos *Navarino* y *Nicolás I*, son antiguos, de poco tonelaje y de escasísimo radio de acción. En cuanto al *Sissoi Veliki* es un antiguo crucero que ahora se quiere hacer servir de acorazado. Los mejores acorazados, los cinco que hemos citado, tienen a juicio de los peritos, graves defectos de construcción que pueden hacerlos flaquear al recibir los primeros disparos del enemigo.

Los japoneses cuentan con 4 acorazados de primer orden, superiores a los rusos en potencia ofensiva y defensiva, con 8 cruceros acorazados modernos que pueden ofrecer igual resistencia que un acorazado, 18 cruceros protegidos, 10 no protegidos, —velocísimos todos y 93 destructores y torpederos.

Según el mejor crítico naval inglés, y sin tener en cuenta más que los acorazados y cruceros—contando con los tres guardacostas del almirante Nebogatov—el valor de las dos escuadras puede representarse así:

Escuadra de Togo, 11'6.
Escuadra de Rodjestvenski, 9'2.

Quedan, además, los destructores y los torpederos que dan a los japoneses una superioridad muy grande.

No quiere decir esto que las probabilidades de obtener una victoria sean mayores por parte de los japoneses.

En la guerra, lo mismo por tierra que por mar, depende casi siempre el buen éxito de la calidad de las unidades que combaten y de la inteligencia de los jefes. Hasta aquí el almirante Togo y sus tenientes han cumplido como buenos; pero quizá gran parte de sus triunfos se ha debido a que los rusos adoptaron desde el 9 de febrero de 1904 una táctica defensiva que les fué fatal. En cuanto a Rodjestvenski, Ferkensham y Enquist nada puede decirse,

COMBATE NAVAL

Paris, 12.—Telegrafían de Londres que se han recibido despachos de Singapoore, en los que se transmiten las noticias que dió el capitán de un buque inglés que hace la travesía desde Singapoore a Saigón.

Se dice en estos despachos, que al amanecer de ayer encontraron los destructores japoneses una división de la escuadra rusa a la altura de las islas Anambas, y que a los pocos momentos apareció en el horizonte una escuadra japonesa que sin duda estaba al abrigo de alguna bahía al norte de Borneo.

A las ocho de la mañana rompieron el fuego todos los buques de la vanguardia de ambas escuadras, lo cual obligó al capitán del buque inglés que ha traído la noticia a forzar la máquina, pues los proyectiles caían cerca del buque.

Los japoneses combatían con mar en popa y los rusos con mar de través por babor.

Los buques rusos se vieron obligados a maniobrar para evitar que el fuego enemigo les cogiera por las bandas.

Añade el despacho que hasta el momento en que el vapor inglés perdió de vista a los combatientes, las vanguardias de ambas escuadras estaban a corta distancia y que en la línea de combate había unas veinte unidades.

Un telegrama de Amsterdam dice que el Gobierno holandés ha recibido un despacho de Batavia, en el que se dice que a la altura de las islas Anambas las escuadras japonesa y rusa están librando un violentísimo combate.

Añade el despacho que el combate lo presenció la escuadra holandesa, que ayer se hizo a la mar para impedir que sea violada la neutralidad.

De Londres telegrafían que por despachos oficiales se confirma el combate pero no hay detalle alguno.

En la Legación japonesa en Londres no se ha recibido despacho alguno de Tokio y si únicamente de Singapoore.

Varios despachos dicen que una escuadrilla japonesa emboscada en el archipiélago de Sumatra atacó de improviso a los acorazados rusos.

Sin embargo hasta ahora no hay confirmación oficial.

Lo único cierto, es que a las seis de la tarde se está librando un combate encarnizado entre ambas escuadras, que ha comenzado por la mañana, sin que las noticias recibidas permitan augurar el resultado.

COMBATE NAVAL

Paris, 12.—Telegrafían de Londres que se han recibido despachos de Singapoore, en los que se transmiten las noticias que dió el capitán de un buque inglés que hace la travesía desde Singapoore a Saigón.

Para las damas

Los brazaletes
Se ha establecido una costosa colaboración entre modistos, modistas y joyeros. Los primeros trabajan para los segundos, y estas conabulaciones atentan contra los bolsillos de muchos jefes de familia.

Los brazaletes estaban en decadencia, y ahora vuelven impuestos por la moda. De los antiguos brazaletes se conservan las piedras preciosas que en ellos se ostentaron. Aquellas joyas, que en 1830 parecían encantadoras y que luego cayeron en desuso, toman a ser elegantes, claro está que mediante transformaciones dictadas por el tiempo.

Estos brazaletes son cadenas en las cuales se engarzaban perlas barrocas y cabochons de esmeralda, de rubí y de zafiro. Con tres o cuatro cadenas de estas, reunidas, se forma un collar, al cual se añade como colgante un cabochon grande o una perla barroca rodeada de pedrería. Este uso doble de las cadenas, que pueden ser brazaletes o collar, según las ocasiones, dan carácter práctico a las joyas de que hablo hoy; pero el precio, lab, el precio por la importancia y elevación lleva a pensar que lo más práctico es dejar que continúen en los escaparates de las joyerías las alhajas que enloquecieron a nuestras abuelas y que hoy resucitan para ir saciando el continuo apetito de las pompas y vanidades.

Un telegrama de Manila comunica que el vapor alemán *Strabe*, que llegó a aquel puerto procedente de Saigón, vio dos cruceros japoneses que se dirigían con rumbo a Singapoore.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Fomento y Beneficencia. Se acordó acceder al traspaso de la capilla núm. 23, de la vía de San Esteban que D. Bartolomé Oliver hace a favor de D. Gabriel Cortés.

Se acordó devolver a D. Lorenzo Sastre la fianza que tiene constituida en garantía de ciertas obras que ha verificado en el Cementerio.

Se acordó dar de alta en el padrón de vecinos a D. Pedro Esteva Salva.

Esta mañana por falta de número no ha podido reunirse la Comisión de Gobierno y Policía; en su consecuencia se ha vuelto a convocar para mañana.

Mañana a la una se reunirá la Comisión de Ensanche.

El Alcalde ha convocado para las siete de la noche del lunes, a todos los concejales del Ayuntamiento, para tratar el asunto relacionado con el abastecimiento de aguas a esta ciudad.

Una excursión
El Cónsul francés ha recibido noticias de que dentro algunos días, procedente de Argel, llegará una crecida expedición de turistas, que ascenderá a unos doscientos.

Vendrán en un vapor fletado expreso. Los excursionistas tratan de efectuar algunas expediciones.

La primera que llevarán a cabo será a Miranar, en donde almorzarán. Después seguirán hasta Sóller y en días sucesivos visitarán las cuevas de Artá y Manacor.

En la sesión última del Ayuntamiento, el teniente de alcalde Sr. Villalonga, se quejaba contra los propietarios de los carruajes de alquiler, que explotaban, no sólo a los turistas, sino a los del país y hasta a las autoridades.

Verdaderamente, es preciso que las autoridades vean de corregir toda clase de abusos que se cometen en Palma con los turistas que vienen a esta ciudad para recrearse.

Las quejas del Sr. Villalonga se dirigieron contra los dueños de carruajes; hoy nosotros los dirigimos contra los muchachos.

La otra tarde, unas turistas inglesas, que desde hace una temporada viven en el *Grand Hotel*, estaban pintando tranquilamente sobre la muralla cerca del cuartel de las bóvedas, y en aquel punto fueron observadas con pedradas.

Como no es la primera vez que esto ocurre, llamamos la atención del alcalde para que dé orden a sus dependientes para que procuren prestar debida vigilancia, a fin de que los viajeros que vienen para recrearse, no se vean molestados por los chiquillos.

Subastas de carreteras
Para el 6 de Mayo próximo anuncia la Dirección general de Obras públicas la subasta de los siguientes copios de piedra machacada para conservación de las carreteras del Estado en esta isla, en los años 1905, 1906 y 1907.

Palma al puerto de Sóller: Presupuesto, 13.358,88 pesetas.
Palma al puerto de Andragó: Presupuesto, 12.368,25 pesetas.
Palma a Sóller: Presupuesto, 10.494,03 pesetas.
Petra al puerto de Pollensa: Presupuesto, 10.200 pesetas.
Palma al puerto de Alcudia: Presupuesto, 14.998,87 pesetas.
Palma a Capdepera: Presupuesto, 20.999,92 pesetas.
Palma al puerto de Colón: Presupuesto, 19.198,98 pesetas.
Lluch a Santanyí: Presupuesto, diez y nueve mil 499,40 pesetas.

Nuestra información

La electricidad en Pollensa
Días anteriores decíamos que en Santa María se trataba de constituir una sociedad para instalar una fábrica de electricidad.

Hoy podemos agregar a esta noticia, que existe otro pueblo en Mallorca en el cual se ha pensado instalar una fábrica de electricidad. Dicha villa es Pollensa.

Debe decirse que la instalación de dicha fábrica es un hecho, puesto que ya está comprado el material de la maquinaria.

Pronto será un hecho, pues, que se vean alumbradas con fluido eléctrico, las calles pollensesinas.

A la instalación de dicha fábrica eléctrica irán unidas otras enlazadas con diferentes industrias, que también tratan de montarse.

Es de aplaudir las iniciativas de los que se ponen al frente de estas empresas que contribuyen a poner en alto el nombre de Mallorca.

La tómbola de la Cruz Roja
Conforme estaba anunciado, anoche, en el local social que *La Cruz Roja* posee en la Rambla, tuvo efecto la inauguración de la tómbola, cuyo producto se destinará a comprar material para el dispensario.

La inauguración se vió concurridísima, abundando el sexo bello.

El vice presidente de aquella asociación, el canónigo D. Matias Compañy dirigió la palabra a los presentes enalteciendo los fines de *La Cruz Roja*, que tan brillantes resultados da en todo el mundo; entendiéndose que se debía fomentar su permanencia, pues sus fines son altamente benéficos y alentó a los allí reunidos para que secundaran el esfuerzo de los organizadores de la tómbola.

Seguidamente, las señoritas invitadas, comenzaron el despacho de billetes, el cual se vió animadísimo.

Aménido el acto la Banda Municipal, que tocó escogidas piezas.

Esta noche y consecutivas estará abierta la referida tómbola, la que es de esperar se vea muy concurrida.

Descanso dominical
Esta mañana algunos dueños de establecimientos de pañería y lencería de esta ciudad han pasado al despacho del Sr. Alcalde para preguntarle si podían tener abierto el Domingo de Ramos, puesto que ellos entienden que este día debía ser considerado como laborable para los efectos de la ley del descanso.

Aunque el Alcalde se mostró del mismo parecer que aquellos señores, dijo que no podía autorizar la apertura de los establecimientos, sin antes consultarlo a la Junta de Reformas sociales, que precisamente esta noche tenía que reunirse.

Se cree que la Junta accederá a la petición de aquellos comerciantes.

Vacantes
Se hallan vacantes las siguientes plazas.

El tribunal de oposiciones a las cátedras de Economía Política y Legislación Mercantil de la Escuela de Comercio de Cádiz, y de los Institutos de Santander, Gijón, publica (*Gaceta* de Madrid del día 10) los nombres de los admitidos y de los excluidos, por no haber comparecido en el día señalado.

Subdelegado de Medicina y Cirugía del partido de Navahermosa. Solicitudes, hasta el 16 del actual.

Médico titular de Torres (Jaén). Sueldo anual, 999 y 4000 plas. de iguales. Solicitudes, hasta el 16 del actual.

Secretario del juzgado municipal de Chozas de Canales (Toledo). Solicitudes, hasta el 16 del actual.

Contadores de fondos municipales de Ciudad Real, La Laguna (Canarias), Tarifa (Cádiz) y Cercagente (Valencia), y la Jefatura de la sección de examen de

Religiosas

Para hoy.—Santos Tiburcio y Valeriano.
Para mañana.—Santos Basilia y Anastasia.

Mañana continuará en el Oratorio de la Casa Misericordia en honor de Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las seis y media, a las diez misa cantada; por la tarde a las siete último día de Septenario con sermón por el R. P. don Sebastián Esteva, Pbro y la reserva de S. D. M.

Mañana de ocho a diez de la noche adoración nocturna con exposición del Sagrado Copón.

Mañana por la mañana deben llegar los vapores *Isteño* y *Miranar*, procedentes de Alicante e Ibiza, respectivamente.

—Ha llegado a Cádiz el vapor *Alfonso XII*.

—El vaporcito *Cabrera*, que debía de salir ayer tarde, suspendió la salida.

Mañana por la mañana deben llegar los vapores *Isteño* y *Miranar*, procedentes de Alicante e Ibiza, respectivamente.

—Ha llegado a Cádiz el vapor *Alfonso XII*.

—El vaporcito *Cabrera*, que debía de salir ayer tarde, suspendió la salida.

Mañana por la mañana deben llegar los vapores *Isteño* y *Miranar*, procedentes de Alicante e Ibiza, respectivamente.

—Ha llegado a Cádiz el vapor *Alfonso XII*.

—El vaporcito *Cabrera*, que debía de salir ayer tarde, suspendió la salida.

Mañana por la mañana deben llegar los vapores *Isteño* y *Miranar*, procedentes de Alicante e Ibiza, respectivamente.

—Ha llegado a Cádiz el vapor *Alfonso XII*.

—El vaporcito *Cabrera*, que debía de salir ayer tarde, suspendió la salida.

Mañana por la mañana deben llegar los vapores *Isteño* y *Miranar*, procedentes de Alicante e Ibiza, respectivamente.

—Ha llegado a Cádiz el vapor *Alfonso XII*.

—El vaporcito *Cabrera*, que debía de salir ayer tarde, suspendió la salida.

Mañana por la mañana deben llegar los vapores *Isteño* y *Miranar*, procedentes de Alicante e Ibiza, respectivamente.

—Ha llegado a Cádiz el vapor *Alfonso XII*.

—El vaporcito *Cabrera*, que debía de salir ayer tarde, suspendió la salida.

Marítimas

Movimiento en el puerto
El movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto, durante las 24 horas últimas, es el siguiente:

Entradas
De Barcelona, el crucero inglés *Suffolk*.
De Barcelona, el vapor correo *Bellver*.
De Mahón, el crucero inglés *Quail*.

Salidas
Para Barcelona, el vapor correo *Ludio*.
Para Argel, el vapor *Miramar*.
Para Marsella, el vapor *Cataluña*.
Para Mahón, el vapor correo *Isla de Menorca*.
Para Barcelona, el destructor *Foiler*.

Noticias varias
Mañana por la mañana deben llegar los vapores *Isteño* y *Miranar*, procedentes de Alicante e Ibiza, respectivamente.

—Ha llegado a Cádiz el vapor *Alfonso XII*.

—El vaporcito *Cabrera*, que debía de salir ayer tarde, suspendió la salida.

Mañana por la mañana deben llegar los vapores *Isteño* y *Miranar*, procedentes de Alicante e Ibiza, respectivamente.

—Ha llegado a Cádiz el vapor *Alfonso XII*.

—El vaporcito *Cabrera*, que debía de salir ayer tarde, suspendió la salida.

Mañana por la mañana deben llegar los vapores *Isteño* y *Miranar*, procedentes de Alicante e Ibiza, respectivamente.

—Ha llegado a Cádiz el vapor *Alfonso XII*.

—El vaporcito *Cabrera*, que debía de salir ayer tarde, suspendió la salida.

Mañana por la mañana deben llegar los vapores *Isteño* y *Miranar*, procedentes de Alicante e Ibiza, respectivamente.

—Ha llegado a Cádiz el vapor *Alfonso XII*.

—El vaporcito *Cabrera*, que debía de salir ayer tarde, suspendió la salida.

Mañana por la mañana deben llegar los vapores *Isteño* y *Miranar*, procedentes de Alicante e Ibiza, respectivamente.

—Ha llegado a Cádiz el vapor *Alfonso XII*.

—El vaporcito *Cabrera*, que debía de salir ayer tarde, suspendió la salida.

Mañana por la mañana deben llegar los vapores *Isteño* y *Miranar*, procedentes de Alicante e Ibiza, respectivamente.

—Ha llegado a Cádiz el vapor *Alfonso XII*.

—El vaporcito *Cabrera*, que debía de salir ayer tarde, suspendió la salida.

Banca y Bolsa

Valores Locales
Día 14 de Abril de 1905

Duros	100'00
Crédito Balear	100'00
Fomento Agrícola	100'00
Acciones Vapores Isteño	100'00
Obligaciones de id. al 5 por 100	80'00
Acciones Salinera Española	00'00
Obligaciones de id. al 6 por 100	100'00
Id. de id. al 5 por 100	100'00
Ferro-carriles de Mallorca	6'00
Almadrab por Gas	95'00
La Económica	10'50
Bonos Municipales	45'50

Valores Públicos
Oficial del día 13 a las 19

4 por 100 interior contado	77'55
5 por 100 amortizable	98'85
Banco de España	4'90
Francos	32'40
Libras	33'28
Barcelona (Bolsa) día 13 a las 16	77'81
4 por 10 interior fin de mes	77'81
5 por 10 amortizable	98'01
Nortes	47'81
Alicantés	78'50
Oreñes	35'15
Barcelona (Bolsa) día 14 a las 11	77'76
4 por 10 interior fin de mes	77'76
Nortes	47'80
Alicantés	78'55
Coloniales	62'75
Exterior de París	90'47
Renta Francesa	99'35
Barcelona (Bolsa) día 13 a las 19	77'76
4 por 10 interior fin de mes	77'76
Nortes	47'80
Alicantés	78'55
Coloniales	62'75
Francos	32'75

Viva el Descanso Dominical
Nuevo Paso-doble para Banda por P. MARTORELL

Piezas para banda del mismo autor
GRAN ÉXITO

Manzanilla y Fresa, Paso-doble.
Homenaje a la Francia, Paso-doble.
Conejito, Paso-doble torero.
Italia Vitaliani, Polka de gran éxito.
Bella Geraldine, célebre Polka.
Tango Gaditano.
Humorístico, Vals.
Bombita-Chico, Vals-Jota

En publicación:
Gotas de Rocío, Habanera.
Campanitas de Oro, Mazurka.
Imperial, Polka Japonesa.

EN VENTA
Calle Santo Domingo, 10—Palma.

Carreras Militares
Preparación en un año
Academia dirigida por los primeros tenientes D. Jaime Riera y D. Ezequiel Lope

Con el concurso de varios oficiales del Ejército
INFORMES, PELAIRES, 35—2.

Los Dolores de María han servido de tema al padre Saladrigas, en el discurso sagrado pronunciado hoy en la Catedral.

María, como todas las madres, sentía un inmenso cariño por su hijo; por él hubiera dado su vida. Todas las madres sienten una gran pasión por sus hijos; pero este amor, con ser tan grande, no es comparable con el que sintió María, pues su amor fué tan grande como sus dolores.

Aquel amor tan excepcional, era correspondido por el hijo, que también la quería como ningún hijo ha amado a su madre.

Se comprende el dolor que sentiría María al ver cómo su hijo era crucificado en el Calvario? Se presenta el paraiso como el punto donde se ha gozado más, el sitio más delicioso de la tierra. Allí, Eva, por desobedecer las órdenes recibidas, pecó comiendo el fruto prohibido; la redención de aquel pecado tiene lugar en el Calvario; Jesús muere en la cruz, para redimirnos y al pie de ella, con sus grandes sufrimientos, se halla María, con el corazón desgarrado de dolor.

La historia señala muchísimos casos de martirio; pero ninguno es comparable al que sufrió María.

A primera vista, parece que los sufrimientos de María no son tan grandes como los padecidos por los otros mártires, y en esto hay una gran equivocación. Los sufrimientos corporales tienen un límite; un cuerpo puede ser macerado, puede ser quemado; los dolores que sentirá llegarán al máximo; y después entrará el desfallecimiento; los dolores morales, los que padeció María al pie de la cruz, son grandes y no tienen límite.

María, ante los dolores de su hijo, sintió desgarrarse el corazón, porque a la vez que madre era esposa.

Elogio el amor de María y ruega al auditorio que con ella llore los sufrimientos de Jesús.

PILDORAS PINK PARA PERSONAS PALIDAS

Infinidad de señoritas de nuestra población deben a buena salud de que gozan, al solo hecho de que tienen una madre precavida, que les hace tomar de tiempo en tiempo, desde la edad del desarrollo, las Píldoras Pink. Al uso de las Píldoras Pink deben estas jóvenes, el hermoso aspecto de salud de que gozan y algunas la belleza que ostentan. Tienen el cutis resplandeciente que indica que su sangre es pura, colores vivos en las mejillas y labios, ojos vivos y brillantes y el andar encantador. No sufren jamás de esas continuas indisposiciones que padecen otras jóvenes, en las que, por agriar el carácter, quitar el buen humor y entristecer el semblante. Las Píldoras Pink producen tal equilibrio en esas encantadoras jóvenes que los períodos mensuales se producen con una regularidad perfecta sin hacer sufrir nunca. Sin como se comprende a las jóvenes por todos los hombres, que buscan su compañía, así que algunas de ellas, aunque sin fuerza han contraído ventajoso matrimonio, solo por esa causa.

Las píldoras Pink son indispensables a todas las señoras y señoritas. La mujer físicamente débil y tiene casi siempre poca sangre y las Píldoras Pink dan sangre con cada dosis que se toma. Las Píldoras Pink estimulan el funcionamiento de los órganos, nutren al cuerpo, favorecen las digestiones y tonifican los nervios. Su acción directa sobre la sangre y los nervios hace que suran las enfermedades siguientes: la anemia, la clorosis, la neurastenia, la debilidad general, el dolor de estómago, la migraña, la debilidad nerviosa, la neuralgia y la ciática.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja ó veintinueve las seis cajas.

La Mutuelle de France et des Colonies
Sociedad de Seguros sobre la vida
Bajo la vigilancia del Estado francés.

Constituye en 16 años un capital, un dote, una pensión con garantía en caso de fallecimiento, por entregas desde 6 francos al mes durante 14 años solamente.

Es la primera y más importante Mutualidad de este género.

Delegación para España: Rembla de Santa Mónica 3, Barcelona.
Agente general en Mallorca: D. Juan Doux Aíné, calle San Nicolás, 21.
Agente correspondiente: Georges de Colonges.

PÉRDIDA
Se ha extraviado una perra ibicenca de unos seis meses blanca con clapas rojas. Se solicita su devolución calle Apuntadores número 39 donde se gratificará.

Para Las Palmas y Habana
Saldrá el próximo sábado 15 del que rige la corbeta TRÉS AMIGOS.

MAS NOTICIAS

Los reyes de Inglaterra EN PALMA

Esperando la visita del Rey de España

Esta mañana, á las nueve, cuando ha subido al bordo del yate real el cónsul inglés señor Bosch, el Príncipe de Dinamarca en nombre de los reyes, le ha pedido noticias acerca de la veracidad de la noticia circulada respecto á la visita á Palma del Rey de España. El Cónsul no ha podido afirmar la noticia.

Se decía que los reyes ingleses habían recibido noticias de que S. M. Don Alfonso XIII vendría á Palma para saludarles. Esto nosotros no lo hemos podido comprobar, pero sí sabemos que esta mañana en el yate real Victoria and Albert se han hecho los preparativos necesarios para dispensar honores en caso de que venga el Rey español.

La noticia de la visita, el público la ha hecho circular toda la mañana, llegando á ser el tema único de las conversaciones.

A las doce de esta mañana, cuando el Gobernador civil D. Santiago Jalón y el secretario del Gobierno Sr. Martínez Campos han visitado al comandante del crucero Aboukir y se han disparado con tal motivo los cañonazos de ordenanza, el público ha hecho circular que se encontraba en nuestro puerto el yate Giralda conduciendo á S. M. D. Alfonso XIII.

Muchos curiosos han acudido al muelle para cerciorarse de la noticia. Más tarde el público ha confirmado por sí sólo que todas las noticias circuladas referentes á la llegada de nuestro monarca no eran más que canards.

Visita

Como ya hemos mencionado esta mañana, á las once y media, el Gobernador y secretario del Gobierno han devuelto la visita al comandante del crucero Aboukir, quien ayer cumplimentó á dichas autoridades.

El Rey desembarca

Con muy escasa anticipación se dan las instrucciones al Cónsul inglés señor Bosch.

Esto es causa de que no se sepa hasta el momento de efectuarse, lo que debe hacer la real familia inglesa.

Se decía que el Rey ni su real familia hoy saltarían á tierra y por tanto en el muelle no ha acudido el público para presenciar el desembarque.

Esta tarde á las tres y cuarto se ha desmentido la anterior noticia, puesto que el Rey á dicha hora ha salido del yate real conduciéndole al muelle una lancha eléctrica.

Acompañaban al Rey, el Príncipe de Dinamarca y varios otros personajes. En un carruaje descubierto se ha colocado el Rey que iba vestido de negro con sombrero hongo color claro, acompañándole el Príncipe de Dinamarca.

En otro carruaje le seguían varios altos personajes y el cónsul Sr. Bosch. Los carruajes se han dirigido por el paseo del Muelle, Calle de Sagrera y camino de Ronda de Poniente.

Se asegura que el Rey ha visitado varios caseríos inmediatos.

Desembarca de marinos.—adornos.—El Aboukir. Poco después de haber saltado á tierra el Rey, Eduardo, han bajado bastantes marinos de las tripulaciones de los barcos Suffolk y Aboukir fondeados en nuestra bahía, paseando por el interior de la ciudad.

Algunos oficiales en coches de alquiler han visitado las cercanías. Continúan los edificios públicos algunos centros ostentando adornos en honor de la real familia inglesa.

Esta tarde, á las cinco aun continuaba anclado el crucero Aboukir. Se dice que esta noche se hará á la mar.

Los sueños de una Reina

Reflejan admirablemente la elevación de carácter y de sentimientos de la Reina Alejandra de Inglaterra las siguientes manifestaciones hechas por la augusta soberana al redactor de un periódico

Aventuras de Enrique IV

Galaor el Hermoso

POISON DU TERRAIL

cy, y que se dejó abrazar, sin hacer muchos remilgos, por el emocionado Galaor, que las dijo que la reina estaba en salvo y que, gracias á él, había podido huir y refugiarse en Borgoña, al lado del mariscal Biron.

Francisco Nancy el entrecejo, y murmuró:—El mariscal lo echará todo á perder.

—No lo sé, lo único que puedo decir es que ese lansquenete que está con el rey puede darme un grave disgusto, —dijo Galaor, y en pocas palabras contó lo ocurrido, añadiendo: —Ese hombre me vió á cara descubierta, y ahora daría hasta mi última pistola por saber qué dice al rey.

—Nada más fácil, al menos para mí, —respondió Nancy, que ordenó á Galaor y á Idolina, que tenían las manos entrelazadas, que se quedasen donde estaban que ella se encargaba de velar por ellos.

Por más que la conversación que sostenía Fritz con el rey le inquietaba bastante, no dejó Galaor de acoger bien semejante proposición para quedarse á

extranjero de gran circulación que cometi6 la ligereza de interrogarle sobre los sucesos de Tángor.

«No me hablé Ud. de política; las reinas tenemos el deber de preparar á nuestros hijos para el alto y difícil puesto que han de ocupar; debemos también consolar á los desgraciados y mitigar la miseria; en esto consiste nuestra única y principal misión. En la época de intranquilidad que atravesamos no podemos realmente permanecer impasibles ante la excitación natural de las masas populares. Créame Ud., si algún día ha de resolverse la cuestión social, se verificará esto por medio de las virtudes que ejercitamos las mujeres y por medio de la caridad y de la estimación mutua dentro de los principios severos de la justicia y del amor á nuestros semejantes. Ustedes los hombres hablan de guerra, y nosotros las mujeres hablamos de paz, de la paz en cada pueblo y de la paz entre los pueblos. Educada en la escuela de un Rey que es todo corazón, no he tenido nunca otro propósito que el de predicar la caridad y el amor al prójimo. Siempre he temido los aprestos guerreros, en los que no se cansan de trabajar los pueblos; me dan espanto los soldados, los cañones, todas esas materias explosivas que se van acumulando y de las cuales surge el horroroso incendio que sume á la humanidad en lágrimas y que tanto aflige al Padre común de los hombres en el cielo...»

Al recaer la conversación sobre cuestiones de arte, dijo la Reina Alejandra: «Todo lo que rodea á las reinas es artístico. El arte y la naturaleza son su consuelo. Me causa una gran alegría el estar sola por las tardes, entregada á mis reflexiones, sobre el puente de un barco. Yo amo con pasión el mar, lo mismo cuando brilla azul, con aquel azul místico tan simpático, que cuando se presenta gris obscuro con una franja de plata centelleante, ó cuando aparece azul celeste, rizada su superficie con ondulaciones de blancas crestas que juguetean y se desvanecen. Contemplando el mar infinito, desde el puente de mi yacht ó desde la costa, y al ver que se confunde con el cielo, hay momentos en que me siento cautivada por un encanto especial indescriptible que lleva todo mi ser á los umbrales de un nuevo paraíso.»

En el Centro Farmacéutico, Faracida Valenzuela, —Colmado La Providencia.—Pablo Cortés Aguilera.—Bodega la Parra, (paseo del Borne)—Bodega Guachá (Unión) Café Novedades y café La Esquina (Arabal).

Se vende un vino especial de la casa C. Serrano de Jerez de la Frontera.

El Non plus ultra de todos los ronnes es el Ron Africano

El legítimo Jarabe Alimenticio para la Salud, anemias, escrófulas, tisis.

Quien quiera vestir bien, á precios económicos, sírvase en la Sastrería Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Novedades en trajes para Caballero, Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

SIEMPRE LA VERDAD. «Cuando está Ud. en duda diga la verdad.» Fue un experimentado y viejo diplomático el que así dijo á un principiante en la carrera.

La mentira puede pasar en algunas cosas pero no en los negocios. El fraude y engaño á menudo son ventajosos mientras se ocultan; pero tarde ó temprano se descubrirán, y entonces viene el fracaso y el castigo. Lo mejor y más seguro es el decir la verdad en todo tiempo, pues de esta manera se hace uno de amigos constantes y de una reputación que siempre vale cien centavos por peso, donde quiera que uno ofrezca efectos en venta. Estamos en situación de afirmar modestamente, que sobre esta base descansan la universal popularidad de la PREPARACION DE WAMPOLÉ

El público ha descubierto que esta medicina es exactamente lo que pretende ser, y que produce los resultados que siempre hemos pretendido. Con toda franqueza se ha dado á conocer su naturaleza. Es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estos elementos forman una combinación de suprema excelencia y méritos medicinales. Ningun remedio ha tenido tal éxito en los casos de Pulmonía, Pérdida de Carnes, Tisis, Mal Estado de los Nervios, así como todas las afecciones que proceden de Sangre Impura. «El Sr. Dr. J. Izquierdo Brown, de Buenos Aires, dice: He usado la Preparación de Wampolé, y grandemente satisfecho de sus espléndidos resultados la he administrado á mis propios hijos, teniendo la satisfacción de haber obtenido un éxito que no había podido conseguir con otras preparaciones.» El desengaño es imposible. En todas las Boticas, Y droguería de Antonio Benasser

Esta mañana en el vapor correo Bellver han venido hoy de Barcelona, don Vicente González, D. José Castaño, don Ramón Matas, D. Miguel Llaneras y D. José Ramón.

Ha fallecido á edad muy avanzada doña Rosa Vidal Vicens, madre del hacendado D. Jaime Solivellas Vidal, á quien enviamos lo mismo que á toda su familia nuestro pésame.

Mañana se celebrará mercado en lo que queda libre de la plaza del mismo nombre.

De cada día viene aumentando el número de casetas que para expender juguetes durante lo feria de Ramos se colocan en la plaza del Mercado,

Hoy ha empezado solemne jubileo de cuarenta horas en la iglesia de la Misericordia dedicado á Nuestra Señora de los Dolores.

Por la Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles se han anunciado las vacantes de carteras de Esporlas, Llubí, Marratxí, de Valldemosa á Deyá y de Santa Eugenia á Sansellas.

Esta tarde, á las cuatro, ha tomado posesión de la Canonía magistral don Antonio M. Alcover.

Esta mañana han recibido la primera comunión en la iglesia de la Concepción con Idolina, á la que amaba más que antes porque tenía que reprocharse algo, y el recuerdo de Perina era un recordamiento que contribuía á que la señorita de compañía de Nancy le pareciese más bonita. Idolina, ruborizada y temblorosa, dejóse coger de la mano y Nancy los dejó solos, murmurando: El Louvre de Enrique IV sigue siendo el de la época de los Valois, y el rey lo conoce menos que yo.

Dicho esto pasó á la sala inmediata, apartó con mucho cuidado una papelera pequeña colocada en un rincón, y después su linda mano oprimió un resorte oculto entre los tallados florones de encima que cubrían el muro, y quedó al descubierto un tubo de marfil que estaba destinado á desempeñar el mismo oficio que hoy hacen los de goma.

Era un aparato acústico inventado por Catalina de Médicis, que en tiempos de Carlos IX ocupara aquellas habitaciones.

El tubo iba á parar á un rosetón del artesonado del despacho de aquel rey, y en el que más tarde también instaló el suyo Enrique IV, que recibía allí á sus familiares y cortesanos, cenaba con sus favoritos y sus queridas, y trabajaba con el austero y célebre Sr. de Sully.

Nancy se puso á escuchar á oír la voz del rey que interrumpía á veces y con acento de cólera, el relato de Fritz. Del mismo modo se enteró de las órdenes que daba á éste, y se dijo: —Creo que Galaor hará muy mal contando con la pensión que para él pedí al rey.

Volví á colocar todo en su sitio, diciéndole que lo más conveniente era

ción del Arrabal de Santa Catalina 33 niños y 66 niñas.

Los cinematógrafos Truyols y Modernos se ven to los los días muy concurridos. En ellos se exhiben hermosas películas.

El Malta Kneipp facilita la digestión al estómago más delicado. Se vende en el Centro Farmacéutico, Harina 34 y en la Farmacia Kneipp, Call 22, Barcelona.

Coqueluche, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta

EL AGUILA.—Juguetes para Ramos.— Véase cuarta página.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discoides pectorales Rosselló caja 2 reales.—Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial Lugo.

Novedades para Señora, Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Verhumo Serrano á base de vino de puro moscatel, puro de Jerez de la Frontera. La bebida más inocente que se conoce, pueden beberla caballeros, señoras y niños de venta en todos los principales establecimientos

BronQUITIS, el remedio más radical son el uso de las Pastillas Morelló.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Enfermos y convalecientes En el Centro Farmacéutico, Faracida Valenzuela, —Colmado La Providencia.—Pablo Cortés Aguilera.—Bodega la Parra, (paseo del Borne)—Bodega Guachá (Unión) Café Novedades y café La Esquina (Arabal).

Se vende un vino especial de la casa C. Serrano de Jerez de la Frontera.

El Non plus ultra de todos los ronnes es el Ron Africano

El legítimo Jarabe Alimenticio para la Salud, anemias, escrófulas, tisis.

Quien quiera vestir bien, á precios económicos, sírvase en la Sastrería Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Novedades en trajes para Caballero, Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

SIEMPRE LA VERDAD. «Cuando está Ud. en duda diga la verdad.» Fue un experimentado y viejo diplomático el que así dijo á un principiante en la carrera.

La mentira puede pasar en algunas cosas pero no en los negocios. El fraude y engaño á menudo son ventajosos mientras se ocultan; pero tarde ó temprano se descubrirán, y entonces viene el fracaso y el castigo. Lo mejor y más seguro es el decir la verdad en todo tiempo, pues de esta manera se hace uno de amigos constantes y de una reputación que siempre vale cien centavos por peso, donde quiera que uno ofrezca efectos en venta. Estamos en situación de afirmar modestamente, que sobre esta base descansan la universal popularidad de la PREPARACION DE WAMPOLÉ

El público ha descubierto que esta medicina es exactamente lo que pretende ser, y que produce los resultados que siempre hemos pretendido. Con toda franqueza se ha dado á conocer su naturaleza. Es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estos elementos forman una combinación de suprema excelencia y méritos medicinales. Ningun remedio ha tenido tal éxito en los casos de Pulmonía, Pérdida de Carnes, Tisis, Mal Estado de los Nervios, así como todas las afecciones que proceden de Sangre Impura. «El Sr. Dr. J. Izquierdo Brown, de Buenos Aires, dice: He usado la Preparación de Wampolé, y grandemente satisfecho de sus espléndidos resultados la he administrado á mis propios hijos, teniendo la satisfacción de haber obtenido un éxito que no había podido conseguir con otras preparaciones.» El desengaño es imposible. En todas las Boticas, Y droguería de Antonio Benasser

Esta mañana en el vapor correo Bellver han venido hoy de Barcelona, don Vicente González, D. José Castaño, don Ramón Matas, D. Miguel Llaneras y D. José Ramón.

Ha fallecido á edad muy avanzada doña Rosa Vidal Vicens, madre del hacendado D. Jaime Solivellas Vidal, á quien enviamos lo mismo que á toda su familia nuestro pésame.

Mañana se celebrará mercado en lo que queda libre de la plaza del mismo nombre.

De cada día viene aumentando el número de casetas que para expender juguetes durante lo feria de Ramos se colocan en la plaza del Mercado,

Hoy ha empezado solemne jubileo de cuarenta horas en la iglesia de la Misericordia dedicado á Nuestra Señora de los Dolores.

Por la Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles se han anunciado las vacantes de carteras de Esporlas, Llubí, Marratxí, de Valldemosa á Deyá y de Santa Eugenia á Sansellas.

Esta tarde, á las cuatro, ha tomado posesión de la Canonía magistral don Antonio M. Alcover.

Esta mañana han recibido la primera comunión en la iglesia de la Concepción con Idolina, á la que amaba más que antes porque tenía que reprocharse algo, y el recuerdo de Perina era un recordamiento que contribuía á que la señorita de compañía de Nancy le pareciese más bonita. Idolina, ruborizada y temblorosa, dejóse coger de la mano y Nancy los dejó solos, murmurando: El Louvre de Enrique IV sigue siendo el de la época de los Valois, y el rey lo conoce menos que yo.

Dicho esto pasó á la sala inmediata, apartó con mucho cuidado una papelera pequeña colocada en un rincón, y después su linda mano oprimió un resorte oculto entre los tallados florones de encima que cubrían el muro, y quedó al descubierto un tubo de marfil que estaba destinado á desempeñar el mismo oficio que hoy hacen los de goma.

Era un aparato acústico inventado por Catalina de Médicis, que en tiempos de Carlos IX ocupara aquellas habitaciones.

El tubo iba á parar á un rosetón del artesonado del despacho de aquel rey, y en el que más tarde también instaló el suyo Enrique IV, que recibía allí á sus familiares y cortesanos, cenaba con sus favoritos y sus queridas, y trabajaba con el austero y célebre Sr. de Sully.

Nancy se puso á escuchar á oír la voz del rey que interrumpía á veces y con acento de cólera, el relato de Fritz. Del mismo modo se enteró de las órdenes que daba á éste, y se dijo: —Creo que Galaor hará muy mal contando con la pensión que para él pedí al rey.

Volví á colocar todo en su sitio, diciéndole que lo más conveniente era

Manual de las atribuciones de los Alcaldes como Presidentes de los ayuntamientos y en el gobierno político de los distritos municipales, 6 ptas. por Fermín Abella.

Manual de la contribución Territorial y de Amortización por la redacción de el Consultor de los Ayuntamientos, 5 pesetas.

Manual Enciclopédico Teórico Práctico de los Juzgados Municipales, por Fermín Abella, 10 pesetas.

Manual de Secretario de los Ayuntamientos ó Tratado Teórico Práctico de Administración Municipal, por Fermín Abella, 10 pesetas.

De venta en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort 14 y 16.

PARA LOS VIAJANTES

Libretas para dobles copias de pedido, tamaño medio comercial y doble. De venta en la Librería de José Tous.

60 CENTIMOS DE PTA. Un libro cuarto de 100 hojas Rayado liso ó diario y encuadernado con vistosas tapas. La encuadernación vale más. Hay también clases especiales, superiores, rayados en todos los modelos y propios para oficinas y casas de Comercio. Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

POSTALES

de personajes públicos é iniciales Album para postales desde 4 rs. á 50. De venta en la Librería de J. Tous, P. de Cort

Post cards with views OF THE BALEARIC ISLANDS Panoramas, Monuments, Dances and popular types By the piece or in collections of 10, 30 and 80 cards

Más telegramas

El espada Mazzantini Madrid 14 á las 9'35 Según noticias recibidas de Méjico, el reputado matador de toros Mazzantini, se ha cortado la coleta ante el cadáver de su esposa.

Más funerales Madrid 14 á las 9'40 Los diferentes círculos de obreros católicos de esta Corte mañana celebrarán suntuosas funerales en sufragio de las almas de las víctimas de la reciente catástrofe del tercer depósito de agua del canal del Lozoya.

Autorizando un empréstito Madrid 14 á las 9'45 La «Gaceta» publica un real decreto, por medio del cual se concede á la Junta de las obras del puerto de Almería autorización para que realice un empréstito de cinco millones de pesetas, con destino á costear las obras que en el mismo se han de ejecutar.

Maura enfermo.—Un acuerdo de los militares Madrid 14 á las 9'45 El Sr. Maura se halla indispuerto, guardando cama. Se dice, que los jefes y oficiales que forman parte de la guarnición de Madrid, han acordado no contribuir á la suscripción abierta para socorrer á las víctimas del hundimiento del tercer depósito del canal de Isabel II, limitándose á socorrer á los guardias que resultaron heridos en la refriega de los Cuatro Caminos.

El Rey en Alicante.—Ovaciones Alicante 14 á las 9. A las ocho y cincuenta minutos ha entrado en el puerto el yate «Giralda».

El buque real venía escoltado por numerosas embarcaciones lujosamente empavesadas. Los vivas y los aplausos se sucedían.

El recibimiento no puede ser ya más afectuoso. Todas las autoridades y comisiones esperaban á S. M. en el

que iban muy deprimida y hablando con mucha animación, aunque en voz baja. Uno de ellos le tropezó al pasar, y Galaor exclamó: —¡Podrías tener un poco más de cuidado, caballero!

Los dos embozados se volvieron, y uno de ellos, con acento altanero, replicó: —¿Qué le pasa á ese bergante? El bergante seréis vos, —respondió Galaor.

Insolente!—dijo uno de los embozados, y los dos se volvieron en actitud amenazadora al gascón, que echó mano á la espada contestando: Señores, cuando encuentro en mi camino á personas descorteses, acostumbro á darles una lección.

Y desenvainó la espada. Los dos caballeros, que debían serlo á juzgar por sus ricos trajes y por las espadas de corte que llevaban, dieron un grito de cólera.

El más joven se apartó un poco del rey éste me devolverá lo que ahora os adelanto. Idos pronto. Seguid por la orilla del río, y el primero que encontréis os dirá cual es el puente del Cambio.

Besóle Galaor la mano, caló el chambergo hasta los ojos, se tapó el rostro con el embozo de su capa y echó á andar, y no necesitó guía, encontrando el puente que le habían indicado. En el momento en que ponía el pie en él, pasaron por su lado dos embozados que seguían la misma dirección que él, pero

Fúndase esta resolución en ciertos insultos dirigidos por determinados elementos contra el ejército.

Contra el Comisario de policía Madrid 14 á las 10

Telegrafian de Odessa que un individuo disparó dos tiros de revólver al Comisario de policía, causándole una herida de gravedad en el vientre.

El agresor ha sido detenido. El Rey de Inglaterra á Tángor Madrid 14 á las 10

Paris.—Ha circulado con insistencia el rumor de que el Rey Eduardo de Inglaterra se dirigirá á Tángor desde las Baleares.

El rumor no ha sido comprobado oficialmente, si bien tiene todas las probabilidades de confirmarse.

RUSIA Y EL JAPON

Proveyéndose de medicamentos.—Almirantazgo ruso obtinista.—Plan ignorado. Se desmiente Madrid 14 á las 9'45

Según noticias procedentes de Londres, un buque de guerra ruso ha llegado á Saigon, donde se ha provisto de medicamentos, zarpando de nuevo inmediatamente, para reunirse á la flota del almirante Rodjesvenski.

De San Pete sburgo comunican que en el Almirantazgo se muestran optimistas respecto á las operaciones navales. Opinan que Rodjesvenski seguirá su marcha hacia el norte. En dicho Almirantazgo se ignora el plan del almirante Nebogotoff, y se desmiente que éste aguarde refuerzos en la isla de Madagascar.

Noticia desmentida Madrid 14 á la 10

Los periódicos «Dail Telegraph» y «Depeche» publican despachos de Tokio en los cuales se desmiente oficialmente la noticia que ha circulado de que habían sido echados á pique siete buques japoneses, por la escuadra rusa.

Viaje del Rey

Esperando al «Giralda».—Músicas.—Comidas á los pobres Madrid 14 á las 9'35

Se van recibiendo noticias de Alicante, según las cuales, en la madrugada de hoy, gran número de embarcaciones pesqueras salieron para escoltar al yate real «Giralda» cuando haga su entrada en el puerto.

Desde las primeras horas de la mañana varias músicas recorren las calles de la población. La Diputación provincial, el Ayuntamiento y el Casino Conservador han repartido comidas á los pobres.

El Rey en Alicante.—Ovaciones Alicante 14 á las 9. A las ocho y cincuenta minutos ha entrado en el puerto el yate «Giralda».

El buque real venía escoltado por numerosas embarcaciones lujosamente empavesadas. Los vivas y los aplausos se sucedían.

El recibimiento no puede ser ya más afectuoso. Todas las autoridades y comisiones esperaban á S. M. en el

que iban muy deprimida y hablando con mucha animación, aunque en voz baja. Uno de ellos le tropezó al pasar, y Galaor exclamó: —¡Podrías tener un poco más de cuidado, caballero!

Los dos embozados se volvieron, y uno de ellos, con acento altanero, replicó: —¿Qué le pasa á ese bergante? El bergante seréis vos, —respondió Galaor.

Insolente!—dijo uno de los embozados, y los dos se volvieron en actitud amenazadora al gascón, que echó mano á la espada contestando: Señores, cuando encuentro en mi camino á personas descorteses, acostumbro á darles una lección.

Y desenvainó la espada. Los dos caballeros, que debían serlo á juzgar por sus ricos trajes y por las espadas de corte que llevaban, dieron un grito de cólera.

El más joven se apartó un poco del rey éste me devolverá lo que ahora os adelanto. Idos pronto. Seguid por la orilla del río, y el primero que encontréis os dirá cual es el puente del Cambio.

Besóle Galaor la mano, caló el chambergo hasta los ojos, se tapó el rostro con el embozo de su capa y echó á andar, y no necesitó guía, encontrando el puente que le habían indicado. En el momento en que ponía el pie en él, pasaron por su lado dos embozados que seguían la misma dirección que él, pero

desembarcadero donde se ha montado un lujoso pabellón.

Las calles están adornadas y las fachadas ostentan colgaduras. La animación que reina es grande.

La Bolsa Madrid 14 á las 16. URGENTE

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior contado 77'75, Interior fin de mes 77'75, Amortizable 5 por 100 98'80, Banco de España 447'00, Compañía de Tabacos 406'25, Francos 32'45, Libras 00'00, Exterior de París 90'80

OBRA NUEVAS

El primo Basilio, por Ega de Querzoz, 2 tomos.

Los Maías, por id. 3 tomos. Aventurera, por Carolina Invernizio.

Los Dramas del Anarquismo, por M. de Prado.

Heroismo de una mujer, por Ivernizio.

Origen de las profesiones, por Herbert Spencer.

La escuela de Yasnaia Poliana, por Tolstoy.

La guerra Ruso-Japonesa, por id. Los Satiricos Latinos, por Germán Salinas.

El Mal del Siglo, 2 tomos, por Max Nordau.

Vanka, por Anton Tekcov. Cuentos aragoneses, 2 tomos. Floresta Cómica.

Todas estas obras se venden á 1 peseta el tomo en la Librería de J. Tous.

ALLENTE DE ORO 25—BROSSA—25 De Una peseta en adelante gafas para vista cansada. Lentes y gafas de cristal Roca garantizado y demás clases. COMPOSTURAS MOLDURAS, cuadros y ESTAMPERIA. Precios muy económicos

SEGADORAS—BINISALEM En la herrería de JUAN BATLE

PASATIEMPOS

Un caso difícil

—Fué el caso, queridos lectores, que un labriego había comprado á fuerza de mucho trabajo un pedazo de tierra y en ella edificó doce chozas que daba gusto verlas. El edificó doce chozas que daba gusto verlas. El edificó doce chozas que daba gusto verlas. El edificó doce chozas que daba gusto verlas.

—Fué el caso, queridos lectores, que un labriego había comprado á fuerza de mucho trabajo un pedazo de tierra y en ella edificó doce chozas que daba gusto verlas. El edificó doce chozas que daba gusto verlas. El edificó doce chozas que daba gusto verlas.

TALLER DE
Lampistería y hojalatería
Instalaciones completas de alumbrado para gas y agua.
Canales y cañerías de zinc y plomo para canalización de aguas.
Construcción y reparación de aparatos de lampistería y hojalatería.
Vidrios planos, baldosas y baldosillas.

EL AGUILA

Lampistería y Quincallería

30-BROSSA--30

Antes Farola Verde

PARA LA FERIA DE RAMOS

Se acaba de recibir en dicho establecimiento un hermoso y variado surtido en todas clases

JUGUETES, ARTICULOS FANTASIA Y ABANICOS

Propios para regalo de dicha Feria de Ramos.

Aprovechad la ocasión--Precios sin competencia

30 BROSSA 30, EL AGUILA, 30 BROSSA 30

MUY IMPORTANTE.—Todas las personas que favorezcan este establecimiento, recibirán gratis por cada peseta que compren un número para el sorteo de un PRECIOSO JUEGO DE CAFE con su correspondiente bandeja. El sorteo se verificará el día 30 del mes corriente, entrando solamente en suerte los números que se hayan distribuido.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de Abril saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de Abril saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor MANUEL CAUVO directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela Colombia
El día 11 de Abril saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTSEBART, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Otago, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto-Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Marsabito, Curupao, Omo y Omasá con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curagao.

Línea de Filipinas
El día 1 de Abril saldrá de Barcelona, habiendo hecho las cesas las intermediarias, el vapor ISLA de PANAY, para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires
El día 3 de Abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor LEON XIII, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo
El día 25 de Abril saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor S. FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Ocasablanca, Matanzas y otros puertos de la Costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias
El día 17 de Abril saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAFRDE, directamente para Ocasablanca, Matagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando a Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger
Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y jueves.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los Artes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publico en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores. Para informes, acídase a los Agentes de la Compañía en Palma, plaza de Anicnio Maura, número 4.

Oficina de Farmacia

Y LABORATORIO QUIMICO BIOLOGICO

de José F. Rey

Exactitud en el despacho de recetas, elaboradas con agua esterilizada.

Oxígeno químicamente puro para inhalaciones, en balones previamente esterilizados y para inyecciones subcutáneas, conforme al método empleado por los Doctores Thayer y Schmelz en los hospitales de París y Alemania respectivamente.

Especialidad en la preparación de medicamentos esterilizados. Laboratorio especial para análisis de orinas, sedimentos y cálculos urinarios.

Preparación de resivios y líquidos valorados por volumetría.

Bolsaría 1 y 3—PALMA DE MALLORCA

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona.

TOS
POR FUERTE QUE SEA, SE CURA CON LAS
PASTILLAS DEL DR. ANDREU
Remedio pronto y seguro. En las boticas.

ASMA

Alivio é curación del ASMA ó asofocación por medio de los CIGARRILLOS EALSÁMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.

Vapores Trasatlánticos

DE A. FOLCH Y COMPAÑIA

Sociedad en Comandita

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fe y Río Janeiro, saldrá el día 30 de Abril corriente del puerto de Barcelona el vapor español

José Gallart

Admite carga y pasaje para dichos puertos. Para más informes dirigirse a los representantes de la Compañía. Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

RECOMENDADOS



Milagrosos confites Costanzi

Para las Estrecheces Uretrales

Urethritis Prostatitis-Cistitis

Catarros de la Vejiga

COSTANZI

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con las Confites Costanzi, los únicos que calan instantáneamente el escorzo y la frecuencia de orinar; los solca que donan á las vías genitales urinarias su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

Malas Venéreas Purgación reciente ó crónica, gotsa militar, sífilis, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi.—Una frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis Curación radical con el Antisifilítico Rojo Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas sexuales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades Costanzi, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se estirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite á los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle del Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva los que se hacen por escrito.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Chartera, número 14, en la de D. Ignacio Forteza Serra, calle de Jaime II, núm. 21 y en casa de sus Agentes generales para España GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.

La Previsión Nacional

—Compañía Española de Seguros contra incendios—

A PRIMA FIJA

Capital social 5.000.000 de pesetas.

Sindicador en Baleares.—D. José Aguiló—Tamarit, 10

Depilatorio imperial

DEL DOCTOR PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

QUINCALLA

Expéndido surtido en objetos fantasía para regalo en jergos de café y té.
Cuentos cristal, Mesitas para centro, etc., etc.
Batería de cocinas.—Cristalería de toda clase.
Servicios de mesa completos.—Coronas mortuorias.
Novedades en bisutería y perfumería.

Gran fábrica de productos refractarios y de gres

M. ZUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.
Venta de tierras refractarias.
FABRICA—Bordas, Teléfono, 3.277
DESPACHO.—Erluessa y Oletonera, 6.—Teléfono, 1.647, Barcelona.

SOLUCION BENEDICTO

De Glicero fosfato de cal con CREOSOTA

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gipales, enfermedades constrictivas, impotencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, inpetencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, St. Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Chartera 14 y Centro Farmacéutico BARCELONA.

Importante á los propietarios de Naranjos

Se desea establecer un negocio con cosechero importante ó persona que disponga de medios de recolectar flor de naranjo en cantidad suficiente medio de que llegue fresca á Barcelona y preciosos D. Vicente Zurro, Ronda de San Antonio, 43, primero—segunda BARCELONA.

Relojes de Torre

PARA IGLESIAS, CASAS CONSISTORIALES, CUARTELES, CONVENTOS, ETC.

SE COLOCAN Y COMPONEN

Para informes y precios

Mignel Girbent--Relojero

PALMA

Isla marítima

VAPORES

Cataluña, Islaño, Lulio, Balcoer, Miramar, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre

Palma-Marsalla y Palma-Argel

SALIDAS DE PALMA

Para Marsalla los lunes

Para Argel los jueves

Servicios combinados con fletes á forfait en conocimientos directos para Oette, Gibraltar, Tánger, Londres, Liverpool, Glasgow, Ul Bristol, Manchester, Ambarés, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia para los cuales se despacha billetes de pasaje vía Argel.

Para informes y despacho: Oficinas de la Isla Marítima.

NOTA.—Los vapores que hacen el servicio entre Palma y Marsalla se reanuda la facultad de hacer escala en otros puertos al salir con destino.

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertóxicas ó atóxicas, de forma seca, granulosa, glandular, cónica de los fumadores, en las laringitis agudas y agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario.

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con decaimiento de fuerzas ó inapetencia

LA SULFURINA JIMENO

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.

Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

Gotas Madres Sulfurosas de BAB

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

Son de seguro resultado. En los «herpes», así í ternos como catarros; en las lagas, granos, sífilis, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.; en los «corrosivos y amoníaco», y finalmente en todos los casos en que se usa el «ácido» á la «agua de las manantiales sulfurosas» las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, como ácidos, rápidos y económicos.

Yankee, precioso frascito y pesetas.—Depósito: En Palma de D. Juan Valenzuela, plaza de la Chartera, número 14 y Centro Farmacéutico.

Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.

De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 39, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.